



Présidence : Stéphane VILLEMIN

Assistent :

M. Pascal PARENT, représentant de la CFA, en Visio
M. Philippe PAULET représentant du C.D., en Visio
M. Ali DJEDID, C.D., représentant élu des arbitres, en Visio
M. Pascal FRITZ, vice-président CRA.
M. Sylvain THULLIER, coordonnateur ETRA, en Visio
M. Jean-Claude RASATTI, secrétaire.
M. Damien KELTZ, coordonnateur du pôle des Observations, en Visio
M. Gauthier LEGGERI, coordonnateur des désignations.
M. Ludovic GERMAIN, gestionnaire du budget CRA, en Visio
M. Matthieu LOMBARD, coordinateur CTA, en Visio
M. Anthony USTARITZ, CTA.
M. Aurélien BRIEST, CTA., en Visio

Excusés :

M. Serge FIDRI, coordonnateur ETRA.
M. Jordan HERRMANN, secrétaire adjoint CRA.

Le Président ouvre la séance à 18h 30, il excuse les membres pris par d'autres obligations.

Les conditions sanitaires nous imposent encore à être vigilants. Il est très ravi de nous retrouver en présentiel ce qui ne peut que rendre nos réunions plus performantes après les déboires connus par certains membres lors des visioconférences organisées durant ces derniers mois. L'actualité nous annonce que la pandémie n'est pas encore tout à fait maîtrisée et qu'il nous faudra encore craindre de nouvelles contraintes concernant nos rassemblements.

Carnet :

Décès de M. CANTRULE Richard, arbitre de district 1 (Moselle) mais demeurant à Sainte-Marguerite (Vosges).
Décès de KALK Alfred, ancien arbitre de Ligue, ancien membre de CDA et CRA Alsace,
La CRA présente ses sincères condoléances aux familles touchées par ces deuils.

Naissance d'ELLIOT qui est venu égayer le foyer de GNAMEY Kossi, arbitre AAL1 ; félicitations aux heureux parents.

Tous nos vœux de prompt rétablissement

A M. GEMMRICH Albert, notre président de la LGEF,

A M. LEMAIRE Xavier, ancien secrétaire de CRA Lorraine, suite à son souci lors de son séjour en HONGRIE, lors d'une rencontre de l'EURO.

Effectif arbitres LGEF

- Environ 1450 arbitres ont rempli le questionnaire en ligne, attaché au dossier de renouvellement. Nous sommes encore loin de notre effectif de fin saison. Le point sera fait fin juillet.

Correspondances :

- De M. FOURNIER Julien, Ligue 2, arrêt après une année sabbatique, mail du 28/05/21, pris note.
- De M. BELCOUR Cédric, Ligue 3, demande à être affecté dans l'effectif de la CDA Moselle, mail du 28/05/21, pris note.
- De M. BOURGUIGNON Tom, arrêt après une année sabbatique, mail du 04/06/21, pris note.
- De M. GALEK Christopher, E.R., arrêt de l'arbitrage, mail 07 juin 21, pris note.
- De M. GNAEDIG Alexandre, AAL1, démission, mail du 29/06/21, pris note.

La CRA remercie les arbitres mettant un terme à leur activité pour les nombreux services rendus à l'arbitrage du GRAND-EST.

- De M. ZABBE Alain, observateur, annonce son arrêt de toutes ses fonctions, au sein des différentes commissions d'arbitrage, mail du 28/05/21.
Une page se tourne, Alain fait partie de ses membres bénévoles qui se dépensent sans compter pour le football et l'arbitrage en particulier.
Toujours sur les terrains comme observateur et au titre de délégué de ligue, mais aussi dans l'ombre, toujours à l'écoute de ses arbitres au titre de président de CDA du PAYS HAUT puis, vice-président de la CDA Meurthe et MOSELLE en charge de la SCA Meurthe et Moselle Nord après la fusion du GRAND-EST.
La CRA remercie Alain pour ses immenses services rendus à l'arbitrage.
- De M. VILLEMEN Stéphane, remerciements à M. GREMMRICH Albert, président de la LGEF, concernant les indemnités d'arbitrage.
- De M. VILLEMEN Stéphane, compte-rendu d'une réunion de la CDA Vosges, à laquelle il a assisté.
- De M. VILLEMEN Stéphane, à M. le directeur STUDER Olivier, liste des observateurs JAF, saison 21/22, à transmettre à la FFF.
- De M. DJEDID Ali, C.D. envoi aux Présidents de CDA, du nouveau barème des indemnités d'arbitres des compétitions ligue pour la saison 21/22.
- De M. AUBRY Jean-François, CDA Haute-Marne, concerne le R.I. de la CDA 52, pris note.
- De M. DAUBIE Daniel ; P.V. du bureau CDA 88 du 09 juin 21, remerciements.
- De M. DAUBIE Daniel ; M. CHANTECLAIR Alain succède à M. ZIMMERMANN Éric à la présidence de la CDPA Vosges, pris note.
- De M. DAUBIE Daniel, effectif et affectation des arbitres du district de la CDA Vosges, remerciements.
- De M. BECHET Florian, Ligue 1, changement d'adresse postale, mail du 26/06, pris note.
- De M. SAUCIER Julien, résultats de la FIA Marne de juin 21 ; remerciements.
- De M. GRAVIER Damien, résultats de la FIA Ardennes du 26 juin 21, remerciements.
- Situation de WELSCH Ridgi, suite à la remarque du pôle Jeunes (examen pratique validé) ; il est nommé JAL au 01 juillet 2021.
- Situation de M. LAURENT Maxence : son dossier sera envoyé à la LIGUE d'OCCITANIE, comme demandé.
- De M. BONNICHON Michel, annonce l'arrivée de M. MACE Corentin, JAL, du district d'EURE ET LOIR, en LGEF ; remerciements, pris note.
- De M. ORY GENIN Alexandre, ligue 3, revient sur son annonce de l'arrêt de l'arbitrage et demande une année sabbatique, mail du 17 juin 21, pris note.
- De M. JULIEN Mathias, Ligue 3, demande une année sabbatique pour raisons professionnelles, pris note.
- De M. DUTER Grégory, Ligue2, demande à bénéficier d'une année sabbatique suite à une blessure non guérie, mail du 01 juillet 21, pris note.
- De M. PICARD Pierre, Assistant Ligue 3, demande une année sabbatique pour raisons professionnelles, pris note.
- De M. SONDAG Théo, JAL, demande une année sabbatique pour sa 6^{ème} année d'études en médecine, pris note.
 - o **La CRA donne un avis favorable à ces demandes de congés sabbatiques.****Un courrier sera adressé aux intéressés ainsi qu'à leur club.**
- De M. JACQUOT Cédric, Ligue 3, demande à bénéficier de la passerelle arbitre central /assistant, pris note.
 - o **La CRA donne un avis favorable. L'information sera transmise vers le pôle des désignations et l'intéressé.**
- De M. JUNG Jean-Michel, demande à intégrer le corps des observateurs de ligue, pris note.
 - o **Avis favorable de la CRA**

Intervention du Représentant de la CFA, M. PARENT Pascal :

- Il entend que le problème des effectifs vient également du manque de nouveaux arbitres, c'est le souci de nombreuses ligues.
Il voit d'un bon œil que des FIA ont pu être réalisées dans leur globalité. Cela réduit d'autant l'amplitude d'une année sur l'autre.
- Lors de sa séance du 30 juin, la CFA a pris plusieurs décisions.
Les observations des F2 et F3 seront calquées sur ce qui se fait pour le F1. Pas de modification pour les arbitres assistants.
Le nombre d'observateurs FFF est revu à la baisse, il y aura moins d'observations dans certaines catégories.
L'âge des jeunes arbitres de la fédération, ils devront avoir plus de 16 ans ou moins de 18 ans au 01 juillet qui suit la candidature.
Toutes les commissions FFF seront nommées officiellement lors du prochain COMEX, du 13 juillet 2021.
- Pascal FRITZ demande ce qu'il en est du calendrier des examens FFF.
- Pour l'instant, rien n'est encore fixé définitivement, les conditions très particulières font que les examens d'automne dépendent de la reprise des championnats.
- Demande comment a été perçu, en LGEF, la simplification de la réalisation du dossier médical des arbitres ;
 - Stéphane VILLEMEN dit qu'il n'y a pas eu de retour négatif, il est vrai que cela touche surtout les arbitres de district.
- Un délai supplémentaire d'une année a été accordé pour la réalisation de l'échographie cardiaque obligatoire pour tous les arbitres.

Intervention des Représentants au Comité Directeur :

M. DJEDID Ali :

Lors du dernier du C.D. de ligue, les activités de reprises de l'arbitrage du GRAND EST ont été mises en avant.

Le planning de juin a été présenté aux élus.

Présentation de la CRA saison 2021/2022 avec toutes ses composantes ETRA, CRSA, présidents de CDA.

Stéphane précise que M. DJEDID Ali a su expliquer et argumenter avec dextérité le fonctionnement de l'arbitrage de la LGEF aux membres du CD.

M. PAULET Philippe :

Il est en accord avec l'intervention de M. DJEDID. Une explication du fonctionnement de la commission régionale des arbitres était nécessaire pour que tous les membres élus conçoivent que tous les membres de la CRA sont indispensables pour atteindre nos objectifs et mettre en place les actions de formation.

Apporte des précisions sur la réunion, à venir, avec l'IR2F, suite au rassemblement CRA / présidents de CDA du 13 juin lors du séminaire ETRA.

Intervention du Président de la CRA

- Le séminaire ETRA, le stage des OBSERVATEURS se sont déroulés dans de très bonnes conditions. Il remercie chaleureusement les organisateurs : les CTA et les responsables de l'ETRA.
- Le 17 juin, la CRA a accueilli la CFA, représentée par MM TELLENE Claude et SARS Alain. Les travaux ont été très constructifs, les échanges ont permis aux présidents de CDA d'avoir des réponses à leurs questions. Les pertes successives d'effectifs deviennent préoccupantes, ceci vaut pour toutes les ligues de France. Les FIA ont été un des sujets où les CDA avaient un besoin élevé de réponses.
- Des FIA ont pu aller à terme ; environ 200 nouveaux candidats arbitres seront en examen pratique lors de la saison 2021/2022. On est loin des 400 arbitres qui rejoignaient nos effectifs les saisons précédentes.
- 06 juillet, réunion CRA / IR2F. Une synthèse des points à dénouer avec des " idées de solutions " a été transmise à M. le directeur de l'IR2F. Toutes les CDA sont annoncées présentes.

CTA

- Site internet de la LGEF mis à jour le 01/07
- Services civiques : les entretiens auront lieu le 27/7
- Stage de rentrée des arbitres des 28 et 29 août 2021.
 - Les convocations ont été envoyées, le 01/07/21.
 - Matthieu va envoyer un Google Forms à l'ETRA pour connaître les présents et organiser la journée
 - Programme des 2 jours en p.j.
 - Une demande de présence des techniciens de l'ETR a été réalisée. En attente de réponse
- Une réorganisation des services à la LGEF est en cours. Nous avons une réunion du personnel le 06/07.
- Intervention au SNU à Bazeilles
- Dartfish : mise à disposition de questionnaires pour les révisions en vue du rassemblement (les tests vidéo sont déjà à disposition)
- Stéphane VILLEMEN contactera le service des compétitions pour l'organisation des championnats sur ces deux journées.
- L'absence au stage de rentrée, oblige l'arbitre à être présent au stage de rattrapage du 9 octobre 2021.
- La CRA n'acceptera pas de changement de journée pour des raisons d'organisation, mais aussi pour des raisons sanitaires et ne pas surcharger un groupe.
- Les observations seront possibles pour les arbitres n'ayant pas effectué le stage, avant le stage de rattrapage, puisqu'ils seront destinataires des documents administratifs et techniques.

ETRA

Retour Séminaire ETRA : 13 juin 2021 à TOMBLAINE.

Il semble que la formule et le programme de la journée aient été appréciés de tous.

Les coordinateurs de l'ETRA remercient les personnes présentes à cette réunion de travail de l'ETRA

- Stéphane VILLEMEN renouvelle ses félicitations aux organisateurs de ce séminaire.
- Il a reçu beaucoup de retours positifs sur le déroulement de cette journée.

Formation des initiateurs en Arbitrage : 12 juin 2021 à STRASBOURG.

16 nouveaux formateurs ont été formés à Strasbourg dans une ambiance décontractée et très studieuse. Le listing a été envoyé aux CDA afin que les nouveaux formateurs puissent intervenir sur les FIA de leur District.

IR2F :

Toutes les FIA de juin sont terminées. Elles ont permis de former 99 arbitres. La LGEF a donc formé 200 nouveaux arbitres cette saison.

L'IR2F nous fera parvenir les chiffres complets.

Une réunion est programmée le 06/07 à 13 h entre la direction de la LGEF, l'IR2F, l'arbitrage et les CDA pour faire un bilan du séminaire ETRA du 13/06 et mettre en place la saison prochaine.

Filière FFF :

Section Jeunes FFF

1) Situation de M. Jarod CUVELIER

Suite aux différents échanges des membres de la Filière Jeune FFF, le comportement de M Jarod CUVILIER ne répond pas aux attentes de la Filière Fédérale.

M Jarod CUVELIER a décidé d'arbitrer un match amical sans l'accord du pôle désignation de la CRA et sans que le match ne soit autorisé par la LGEF.

M Jarod CUVELIER ne répond pas aux attentes administratives en omettant d'indiquer des indisponibilités entre autres. Son comportement est en dérive par rapport aux demandes et malgré des échanges avec les responsables du Pole Filière Jeune FFF.

- **La CRA affectera M. CUVELIER Jarod, dans un groupe d'observations ligue 2, filière ligue, pour la saison 2021/2022.**

2) Situation de M. Julien OLIVEIRA

Suite aux différents échanges des membres de la Filière Jeune FFF, le comportement de M OLIVEIRA Julien ne répond pas aux attentes de la Filière Fédérale.

Il avait été retiré du groupe jeune filière FFF durant la saison 2020/2021.

- **La CRA décide de ne pas réintégrer M. OLIVEIRA Julien, dans le groupe filière jeune FFF
Il sera affecté dans un groupe d'observations ligue 2, filière ligue, pour la saison 2021/2022.**

3) Arrêt Observation JAF Louis CORSINI

Louis CORSINI a émis le souhait d'arrêter sa mission d'observateur JAF à la DTA, la saison prochaine. Après discussions et compte tenu des critères règlementaires obligatoires à remplir pour être nommé au titre d'observateur JAF, Damien KELTZ sera proposé à la DTA en remplacement de notre collègue Louis CORSINI.

4) Sur proposition du pôle jeunes, filière fédérale, la CRA entérine l'intégration de MM DUPLAIX Rahiti et WITTMANN Aurélien dans le groupe L1P.

Section Seniors FFF

Situation du Pôle Filière FFF Séniors

Le Pôle Filière Séniors FFF va entrer dans une nouvelle vague avec des jeunes arbitres qui quitteront la Ligue ou qui sont en instance de quitter la Ligue.

M Christophe TANI quittera la Ligue pour ses études.

M Théo BENOIT devrait également quitter la Ligue pour ses études.

JAL :

Proposition de validation du document passerelle JAL/L3 et AAL3 à la CRA.

- Après qu'Aurélien BRIEST ait développé le projet, la CRA valide le protocole du suivi des JAL passerelle L3 ou AAL3.

Observations :

Stage des observateurs CRA LGEF : le 27 Juin 2021

Le 1er stage d'observateurs CRA LGEF a eu lieu.

Le programme et l'organisation ont été très appréciés des participants.

Damien remercie les CTA pour l'excellente organisation et la qualité des supports présentés.

Suite à l'arrêt de notre collègue Jacques HUMBERTCLAUDE, le pôle Désignations/Observations du secteur CENTRE est réorganisé. MM CHAUMONT/DERET formeront le nouveau duo pour le CENTRE.

Les groupes d'observateurs sont presque "bouclés", ils seront annoncés la semaine après le stage de rentrée.

Validateurs : une demande de mise à jour sera envoyée vers les CDA et les secteurs LGEF avant de demander une synchronisation à la FFF.

La CRA prévoit de remercier les membres ayant quitté l'arbitrage après de nombreuses années de service.

Une liste des membres mettant un terme à leurs activités sera établie par le secrétaire.

Intervention du pôle des désignations :

- Demande d'Adrien BOURDON, Arbitre L1 :

Arbitre L1 : il va faire ses études à Lyon. Il demande à la CRA s'il est possible pour lui d'arbitrer toute la saison dans la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes mais d'être classé dans un groupe L1 du Grand Est.

- La CRA n'émet pas un avis favorable. Notre collègue Adrien officiera et sera observé dans sa nouvelle ligue.**

- Message d'Antony PACHECO :

Arbitre ER et observateur JAF : il devra participer au stage observateur JAF le dernier week-end d'août pendant que nous organisons le stage de rentrée des arbitres.

Il demande quelle est la position de la CRA pour les absents excusés au stage de rentrée.

- La CRA précise que le stage des observateurs FFF prime sur un stage LGEF.**
- Antony sera convoqué au stage de rattrapage du 09 octobre 2021.**

- Situation des effectifs d'arbitre : Gauthier LEGGERI

	ER	L1	JAF/L1P	L2	L3	AAL1	AAL2	AAL3	TOTAL
Au 03/09/2020	18	36	19	72	173	17	20	25	380
Au 05/07/2021	15	29	15	68	171	15	16	26	355
Différence	-3	-7	-4	-4	-2	-2	-4	1	-25

Nous perdons des arbitres dans la quasi-totalité des catégories, la chute est pour l'instant limitée.

Attention, tout de même, puisque nous comparons une situation qui est celle du tout début de la saison dernière et nous sommes loin du démarrage de la prochaine, il pourrait donc y avoir quelques arrêts supplémentaires.

A ce stade, je suis satisfait du nombre d'arbitres dans les catégories ER, L1 et AAL1 : ils correspondent peu ou prou aux effectifs cibles et permettront aux arbitres de ces catégories d'officier le plus souvent dans les plus hauts niveaux de compétition.

Seulement, cette saison, nous allons devoir mettre en œuvre la réforme des frais d'arbitrage avec des déplacements contraints dans toutes les catégories. Si nous n'avons pas suffisamment d'arbitres dans les catégories idoines alors nous serons obligés d'allonger les déplacements. Il faudra agir si les effectifs, dans certaines catégories, ne sont pas suffisants si trop d'arbitres ne renouvellent pas, avant début des championnats.

- **La CRA entend les remarques du pôle des désignations.**
Elle préconise que les potentiels espoirs intègrent un groupe de promotion accélérée.
Aurélien BRIEST nous communiquera une liste des arbitres entrant dans ces critères.

Gauthier souhaite organiser une réunion du pôle des désignations et des observations, en présentiel, voire mixte, pour eux qui ne peuvent déplacer.

- **Stéphane VILLEMIN lui demande de bloquer une date, ensuite, il informera M. le directeur**

DIVERS

M. KELTZ Damien :

Travaille sur le projet de fournir à chaque observateur un porte-badge ou porte-licence LGEF.

Une réunion plénière de la commission de discipline de la LGEF aura lieu le 10 juillet.

Damien nous rappelle que plusieurs griefs étaient remontés la saison passée.

A nous de faire en sorte que certains manquements disparaissent.

- C'est un serpent de mer, cela fait des années que la CRA prêche pour le respect des consignes.

Il annonce qu'il sera le nouveau président de la commission d'appel LGEF.

M. FRITZ Pascal :

Stage futsal LGEF : Pascal se rapprochera de M. LANG Julien. Il devrait certainement avoir lieu en octobre 21.

12 équipes ont été sélectionnées pour le championnat R1 futsal.

Échange avec la ligue de BADE du SUD, un nouveau rendez-vous vers la mi-août pour connaître ce qui sera possible de faire.

M. LEGGERI Gauthier :

Il est invité à la prochaine réunion de la commission des compétitions.

M. GERMAIN Ludovic :

Fais un point sur le budget, notamment, sur le stage des observateurs.

Plusieurs idées apparaissent pertinentes pour que des directives soient mises en place pour la saison prochaine.

M. LOMBARD Matthieu :

Matthieu annonce qu'Aurélien BRIEST intègre la commission de la féminisation à la LGEF.

Sur le site de la LGEF ; le nouveau rapport de discipline est à jour. (Rubrique commission de discipline.)

La CRA rappelle qu'il n'y a qu'une seule adresse officielle pour l'envoi des rapports.

Stéphane VILLEMIN clôt la séance en nous souhaitant de passer d'excellentes vacances.

Prochaine réunion : date à déterminer

Le secrétaire de la CRA Grand Est
Jean-Claude RASATTI



Le président de la CRA Grand Est
Stéphane VILLEMIN

